

# **BERICHT UND ANTRAG DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION OPFIKON**

DATUM 19. November 2020  
SEITE 1 von 2

Volksinitiative "Für eine wirksame Klimapolitik" (Klimainitiative) -  
Antrag auf Ablehnung

0.4.2

---

## **1. Ausgangslage**

Mit dem Beschluss vom 15. September 2019 ersuchte die Gemeinderätin Quëndresa Sadrü als Mitglied der Klimainitiative Opfikon um amtliche Vorprüfung der kommunalen Initiative "Für eine wirksame Klimapolitik", die anschliessend vom Stadtrat geprüft und am 15. Oktober 2019 als formell korrekt eingestuft wurde. Nachdem die Einwohnerdienste am 15. Juli 2020 die Stimmrechtsbescheinigung für die Unterschriftliste ausgestellt hatten, wurde vom Stadtrat am 18. August 2020 dem Gemeinderat den Antrag gestellt, die Initiative zu behandeln.

Der Stadtrat beantragt dem Gemeinderat am 29. September 2020, eine der folgenden Entscheide zu treffen:

- Ablehnung der Initiative
- Ablehnung der Initiative und Zustimmung zum beantragen Gegenvorschlag
- Zustimmung zur Initiative und Zustimmung zum beantragen Gegenvorschlag
- Ausarbeitung einer ausformulierten Vorlage (Umsetzungsvorlage), die der Initiative entspricht - mit oder ohne Gegenvorschlag dazu.

## **2. Erwägungen der Geschäftsprüfungskommission**

Die GPK hat die "Klimainitiative" besprochen und auch in den Fraktionen analysiert.

Da sich die Kommission weder auf einen gemeinsamen Gegenvorschlag noch auf die Ausarbeitung einer ausformulierten Vorlage (Umsetzungsvorlage) einigen konnte, kam nur die Abstimmung der Initiative gemäss Stadtrat zur Abstimmung.

Mehrheitlich wird eine Reduktion der Treibhausgase durch die Mitglieder der GPK gewünscht und unterstützt. Die geforderten Ziele werden jedoch als zu ambitionös betrachtet und die Umsetzung derer würde eine sehr starke Einschränkung in die persönliche Freiheit eines jeden Einwohners bedingen.

Vielmehr wird von der Mehrheit der Geschäftsprüfungskommissionsmitglieder auf die Weiterführung des Energiestadtprogramms von Opfikon aus dem Jahre 2008 gesetzt, welches ohne konkrete quantitative Ziele die gleiche Zielsetzung hat.

# BERICHT UND ANTRAG DER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION OPFIKON

DATUM 19. November 2020  
SEITE 2 von 2

## 3. Antrag

Die Geschäftsprüfungskommission hat über die Initiative für eine wirksame Klimapolitik (Klimainitiative) abgestimmt und kam zu folgendem Resultat:

- Die Geschäftsprüfungskommission folgt dem Antrag des Stadtrates und lehnt die Klimainitiative ab mit 6:1 Stimmen

Referent: Andreas Baumgartner (NIO@GLP)

Der Präsident: Ein Mitglied:

Urban Husi (SVP)

Andreas Baumgartner (NIO@GLP)

Glattbrugg, 19. November 2020